

## Darc 2023, là où il faut être pour les danseuses et danseurs

Darc a eu le Covid, comme tout le monde et a failli attraper les JO. Fort heureusement 2024 aura bien lieu, ce que son directeur, Eric Bellet, martèle en présentant une édition 2023 qui déborde de stagiaires.



Mixity, le spectacle de Bruno Agati, place Voltaire le 14 août. Photo Darc, Cedric Vasnier

Châteauroux, pour les humoristes en mal de bon mot, c'est le trou du cul de la France. Pour les danseurs, Châteauroux, c'est l'endroit où il faut être au mois d'août. Plus de 650 vont suer de bon coeur sous la direction de 35 profs les plus pointus de chacune des 23 disciplines proposées. Et ça dure depuis bientôt un demi-siècle.

Ces 50 ans, Eric Bellet espère bien les fêter en 2026, car Darc c'est toute sa vie. En 76 il faisait partie de l'équipe qui organisait la première édition. « *Avec des copains, on était chargés de la logistique et du transport* ». Un job qui consistait par exemple à accueillir les petites danseuses en gare de Châteauroux... à 17 ans. Darc, mieux que tous les réseaux sociaux.

Et depuis, même s'il a mené une brillante carrière de n°6 dans l'équipe de foot de Saint-Christophe (éliminée par Toulon en 1/16ème de finale de la Coupe de France, quand même), la carrière d'Eric est liée au **Stage Festival** et au monde du spectacle puisqu'il a parallèlement à Darc, dirigé une compagnie de danse contemporaine, fait un peu de production de spectacles... et mené une liste de gauche lors de la plus mémorable campagne municipale qu'ait connue Châteauroux en 2014 ! Mais justement, pendant l'entretien arrive un bénévole qui vient prendre son poste... Mark Bottemine, à la tête de l'autre liste de gauche [qui n'avait pas fait alliance avec Bellet](#) et jeté Châteauroux dans les bras de Gil Avérous. « *Ça nous avait permis de nous connaître* », sourit l'ancien patron de l'aéroport. Le rôle fédérateur de Darc n'est pas une découverte.

Déjà tourné vers 2024



Eric Bellet Photo PB

Darc démarre le 7 août avec l'accueil des stagiaires et des professeurs, mais la phrase que le directeur glissera à coup sûr dans son discours d'accueil sera : « *N'en doutez pas, la prochaine édition aura bien lieu du 11 au 23 août 2024.* » Car l'annonce [des épreuves de tir des JO 2024](#) et Jeux paralympiques à Châteauroux a fait passer quelques nuits blanches à Eric.

Les JO auront lieu du 26 juillet au 11 août et les paralympiques du 28 août au 8 septembre. Le créneau était particulièrement étroit. La bataille des hébergements risque d'être féroce, mais le pire péril qui menaçait le festival était la disponibilité des forces de l'ordre. Obstacle levé et Darc disposera sans doute pour ses soirées d'un renfort de public post JO. Du coup, avec la perspective de la célébration des 50 ans en 2026, l'édition 2025 risque d'être banale... Mais pour le moment, on est en 2023.

## Renouvellement et rajeunissement

Les années passent et les générations de profs se succèdent. Cette année c'est

[Anne-Marie Porras](#), la patronne de l'école de danse de Montpellier, qui cède sa place, au bout de 25 éditions de Darc, à Anthony Despras un de ses anciens élèves. Quant au prof de rock acrobatique Alain Lopez, ses successeurs Magalie et Sandy venaient à Darc depuis des années... avec leur père.

Des changements qui ne déstabilisent pas des stagiaires de plus en plus jeunes qui viennent d'un peu partout, même si cette année les Grecs ne seront pas de la fête pour raisons économiques. Avec 650 stagiaires, Darc améliore le record de participants de 2019, la dépression post Covid est donc effacée et la place Voltaire affichera complet les huit soirées de concerts (9 au 16 août) pour applaudir Kendji Girac, rire avec les Françaises, retrouver l'éternel Maxime Le Forestier danser le reggae avec Nattali Rize et apprécier « *Mixity* », le spectacle du chorégraphe Bruno Agati, un ancien stagiaire de Darc.

## Darc au Pays

Mais Darc n'anime pas seulement les soirées des Castelroussins. Cette année encore, huit communes de l'Indre auront droit aux soirées gratuites de « Darc au Pays ».

Tous les soirs à 18h30, la fanfare « Dats it Brass Band » assurera la première partie de chaque concert :

- Mercredi 9 août : le groupe **Une touche d'optimisme**, à Celon
- Jeudi 10 août : **Une touche d'optimisme**, à Val-Fouzon
- Vendredi 11 août : le groupe **Jihel**, à Oulches

- Samedi 12 août : le groupe **Stabar**, à Vatan
- Dimanche 13 août : **Stabar**, à Orsennes
- Lundi 14 août : le groupe **Radio Byzance**, à Villers-les-Ormes
- Mardi 15 août : **Radio Byzance**, à Thenay
- Mercredi 16 août : **Jihel**, à Mouhet



Dats it Brass Band Photo Darc, Benjamin Richard

Tous les programmes et la billetterie sur [www.danses-darc.com](http://www.danses-darc.com)

Plus d'infos autrement sur Magcentre : [Les Estivales du Canal bien ancrées en Berry](#)